

# PRESSEMITTEILUNG



## Benefizkonzerte des World Doctors Orchestra und Deutschen Ärztechors im Mai/Juni 2024 in Karlsruhe und auf der Reichenau

Das World Doctors Orchestra und der Deutsche Ärztechor verbinden musikalischen Höchstgenuss mit globaler medizinischer Verantwortung.

Mehr als 2.000 Mediziner aus 60 Nationen zählen heute zum **World Doctors Orchestra (WDO)**. Viermal im Jahr tauschen rund 100 Ärztinnen und Ärzte aus aller Welt ihre weißen Kittel gegen Abendkleid und Frack, um gemeinsam weltweit Benefizkonzerte zu geben. Zu den Aufführungsorten des WDO zählen Philharmonie Berlin, Concertgebouw Amsterdam, Boston Symphony Hall, Beijing National Grand Theater, Dubai Opera, Elbphilharmonie Hamburg, Mozarteum Salzburg, Philharmonie de Paris, Barbican Hall London und die Alte Oper Frankfurt. Geleitet wird das WDO von seinem Gründer und Dirigenten **Prof. Dr. Stefan Willich**, Professor der Medizin an der Charité Universitätsmedizin Berlin und ehemals Rektor der Hochschule für Musik Hanns Eisler Berlin.

Der **Deutsche Ärztechor** besteht aus einem Zusammenschluss von mittlerweile mehr als 500 sangesbegeisterten und sangeserfahrenen Ärztinnen und Ärzten sowie Angehörigen weiterer medizinischer Tätigkeitsfelder aus allen Teilen Deutschlands und dem nahen Ausland. Mehrmals im Jahr treffen sich Sängerinnen und Sänger aus diesem Pool zu einer intensiven Probenphase, um im Anschluss mehrere Benefizkonzerte zu geben. Dabei kooperierte der Chor u.a. mit dem Deutschen Ärzteorchester, dem European Doctors Orchestra und verschiedenen aus Ärzteorchestern zusammengestellten Projektorchestern.

Am **31. Mai und 1. Juni 2024** treten der Deutsche Ärztechor und das World Doctors Orchestra erstmals gemeinsam auf, um zusammen mit vier Gesangssolisten **Johann Sebastian Bachs h-Moll-Messe**, das „Opus magnum“ des Komponisten, in der **Stadtkirche Karlsruhe** und im **Münster St. Maria und Markus auf der Reichenau** aufzuführen.

Mit den beiden Benefizkonzerten unterstützen Orchester und Chor zwei lokale Projekte, die sich Kindern und Jugendlichen widmen. **Der Erlös der Konzerte geht an das Kinderpalliativzentrum Karlsruhe und die Klinikclowns im Hegau-Bodensee-Klinikum Singen.**

### Konzerttermine:

Freitag, 31. Mai 2024 19:00 Uhr | Stadtkirche Karlsruhe

Samstag, 01. Juni 2024, 17:00 Uhr | Münster St. Maria und Markus, Reichenau

### Karten-VVK:

Karten zu 25 € / ermäßigt 15 € bei freier Platzwahl

[Tickets Benefizkonzerte World Doctors Orchestra & Deutscher Ärztechor](#)

### Kontakt:

#### World Doctors Orchestra

[www.world-doctors-orchestra.org](http://www.world-doctors-orchestra.org)

Projektleitung: Prof. Dr. Martin Storck

Mobil: 0151 70 14 55 31

[m.storck@email.de](mailto:m.storck@email.de)

Orchestermanagerin: Anna-Lena Rodewald

Mobil: 0177 21 31 825

[office@world-doctors-orchestra.org](mailto:office@world-doctors-orchestra.org)

#### Deutscher Ärztechor e.V.

[www.aerztechor.de](http://www.aerztechor.de)

Presse: Andrea Schiele-Eberlein

Mobil: 0171 46 08 268

[a.schliele-eberlein@aerztechor.de](mailto:a.schiele-eberlein@aerztechor.de)

**Fotos WDO zum Download:** <https://www.world-doctors-orchestra.org/de/presse/fotos>

**Mitwirkende:**

World Doctors Orchestra  
Deutscher Ärztechor

Stefan Willich, Dirigent  
Anja Schlenker-Rapke, Chorleiterin

Maine Takeda, Sopran  
Louise Lotte Edler, Mezzosopran  
Fabian Kelly, Tenor  
Florian Kontschak, Bass

**Benefizprojekte:**

**Kinderpalliativzentrum Karlsruhe**

Das Kinderpalliativzentrum im Städtischen Klinikum Karlsruhe ermöglicht Kindern und Jugendlichen mit einer lebensbedrohlichen oder weit fortgeschrittenen lebensverkürzenden Krankheit eine spezialisierte ambulante pädiatrische Palliativversorgung. Bei der Betreuung unheilbar erkrankter Kinder und Jugendlicher stehen dabei immer die Bedürfnisse des Patienten und seiner Angehörigen im Mittelpunkt. Ziel ist es, Schmerzen und Beschwerden frühzeitig zu thematisieren und zu lindern, einen Alltag als Familie zu ermöglichen und Wünsche der Patienten zu erfüllen, so dass die verbleibende Lebenszeit nicht ausschließlich von Leid und Schmerz bestimmt ist, sondern erfüllt wird von Freude und Liebe für die Kinder und ihre Familien.

**Klinikclowns im Gesundheitsverbund Hegau-Bodensee**

Ihr Markenzeichen ist eine rote Clown-Nase und ein Koffer mit allerlei ungewöhnlichen Utensilien: Die Klinikclowns bringen mit Humor und Einfühlungsvermögen Freude und Abwechslung in den Alltag der Kinderklinik im Hegau-Bodensee-Klinikum Singen. Sie vermögen durch ihren Einsatz von Witz und Fröhlichkeit den Gedankenfluss der Patienten für einen Augenblick zu durchbrechen und so eine andere Sichtweise auf die aktuelle Situation zu ermöglichen. So können auch physische und psychische Gesundungsprozesse in Gang gesetzt und vor allem das seelische Gleichgewicht stabilisiert werden. Zukünftig soll das Projekt ausgeweitet werden auf Onkologie-Palliativ-Pflegeeinrichtungen.